
Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

ATA No. 08 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
DELIBERATIVO DA COPPE/UFRJ,  REALIZADA EM 03 DE AGOSTO  DE
2004.

Presentes
Membros da Diretoria
Angela Maria Cohen Uller, Marilita Braga
Representantes dos Docentes
Martin Schmal, Amaranto Lopes Pereira, Nilson Costa Roberty
Representantes dos Programas
Luiz Pereira Calôba, Guilherme Horta Travassos, Ronaldo Balassiano,
Alberto Cláudio Habert, Cláudio Neves, Ney Roitman, Wagner Coelho,
Aquilino Senra Martinez, Luiz Fernando Loureiro Legey, Alberto Gabbay
Canen, Manuel Ernani de Carvalho Cruz.
Representantes dos Funcionários Técnicos/Administrativos
Marcos Pedreira Silva, Júlio d’Assunção Barros Jr., Manuel Babucar,
Izolinda Clemente da Silva, Denise Cunha Dantas, André Salviano,
Eduardo Oliveira.
Representantes dos Alunos
Augusto César V. Getirana, Marta Vasconcellos Ottoini, Patrícia
Weibert Fonseca.
Ausências Justificadas 
Fernando Alves Rochinha, Paulo Roberto Oliveira, Nestor Zouain Pereira,
Luis Marcelo Marques Tavares.  

Coordenadores
Glória D.A Soares – Metalurgia 
Paulo César Martins Ribeiro – Transportes
Márcio N. Souza – Biomédica 
Maurício Erhlich – Civil  
Ausências Justificadas 
Ricardo Tadeu Lopes e Virgínia Crispim

Prof. Aquilino solicita inversão de pauta. Aprovada.

I. Apresentação do Prof. Hélio de Mattos Alves, Prefeito da UFRJ,
sobre as Medidas Adotadas na Área de Segurança do Campus da
UFRJ.
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O Prof. Héilo Alves, Prefeito da UFRJ, venho a essa reunião à  convite
da prof.  Angela, para falar das iniciativas que estão sendo tomadas,  dos
trabalhos que estão sendo realizados pela Prefeitura e, principalmente,
sobre as condições de segurança no Campus da UFRJ.   Ressaltou
importância  da vinda do Prefeito a esse Conselho, dando a oportunidade
para que a comunidade esteja a par dos recentes acontecimentos. Será
aberto um  espaço de 15 minutos para perguntas.

Prof. Hélio  - agradeceu a prof. Angela e o prof. Aquilino pelo convite e
apresentou o Dr. Ivan Carmo, Vice-prefeito. 

Comentou que a equipe tem muitas idéias mas, antes de ser
implementada,  todo o planejamento da Prefeitura passa pela
aprovação/integração técnica  das Unidades.  Há vários projetos
com FAU, Belas Artes, Farmácia, com o auxílio de alunos de
iniciação científica, com bolsa FAPERJ. Fez um breve relato sobre as
iniciativas/medidas  que estão sendo tomadas.

Segurança – colocou que qualquer caso de furto e roubo para a
Prefeitura é extremamente importante (patrimônio, seqüestros
relâmagos, etc).  Há um Plano Integrado de segurança e
ambientação (construção da guaritas, fechamento da alça pelo
lado direito da Linha Amarela, monitoramento das guaritas (câmaras),
não só ao longo das vias principais, mas também pelos
estacionamentos; a  iluminação pública  será colocada dentro do
padrão da Rio-Luz; a médio prazo, serão colocadas lâmpadas de
menor consumo, cabos, refletores; a adequada sinalização
(endereçamento correto) do Campus também é importante para a
segurança.

Transporte –   através dos contatos com a SMTU e a Set-Rio, a idéia
imediata é colocar um ônibus direto da Reitoria para a Zona Sul e
outras grandes áreas, com um terminal de integração. Há também
um estudo de transporte/ligação aquaviário.

Verbas – recursos oriundos de Convênios com o Banco do Brasil,
Petrobrás e Orçamento da União.
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Controle – a utilização de crachá, o fechamento do Campus e/ou
Unidades, câmeras de seguranças (câmaras serão ligadas ao 17º
e ao 22º Batalhões), cancelas, controle dos prédios. Considera que
com essas providências não  estará restringindo liberdade de
ninguém, é apenas para proteger a comunidade.

Equipamentos/Vigilantes – os equipamentos foram totalmente
destruídos e a vigilância está sendo re-equipada (rádios, uniformes,
carros);  os vigilantes estão recebendo novos treinamentos para
melhorar o atendimento ao público e a regularização do porte de
armas  está sendo providenciada pela Prefeitura.

Prof. Ivan,  Vice-prefeito – informou que o projeto foi construído
através das consultorias e pesquisas;  o projeto de 1996 está sendo
utilizado e incorporado a nossa realidade atual. Foram feitos vários
diagnósticos dos problemas da UFRJ:  acessos aos edifícios,
desaparelhamento e falta de filosofia e metodologia de trabalho dos
seguranças.

Estrutura da Prefeitura/Vice-prefeitura:  Divisão de Operações
(vigilância , transportes, manutenção da sinalização); Divisão de
Manutenção (mobiliários, equipamentos urbanos; divisão de
telefonia; Divisão de Redes (esgosto e hidráulica); Divisão de
Segurança; Divisão Complementares de Paisagismos  e Seção de
Programação Visual.

Prof. Aquilino – passou a palavra aos membros do Conselho.

Prof. Angela – agradeceu a presença do prof. Hélio e perguntou
como estariam os entendimentos com o Prof. Baraúna (Decano do CT)
sobre o fechamento do estacionamento do CT, fazendo o controle de
entrada e saída.

Prof. Hélio – disse que a idéia de privatizar o estacionamento é da 
Reitoria.  A proposta é contratar uma única empresa para todo o
Campus (modelo Rio-Parque, que tenha seguro, pessoal treinado,
guaritas), sem onerar muito para os usuários. Disse, também, que está
sendo feito um projeto arquitetônico para melhorar a qualidade de vida do
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Fundão, e o estacionamento estaria envolvido nesse projeto.
Pretende-se viabilizar um sistema de circulação de ônibus por toda
Ilha com único valor.

Prof. Legey – perguntou se há recursos para viabilizar esses projetos;
outra questão:  tem notícias de que houve, na época da gestão do
Prof. Nelson  Maculan, ameaças deretaliações, caso a Cidade
Universitária fosse  cercada.

Prof. Hélio – respondeu que há  recursos para compra de cabines,
para pessoal (vigilantes preparados, com a característica de defesa),
para o sistema de câmeras, que já estão alocados;  esses recursos
são oriundos de Convênios com Banco do Brasil e Petrobrás e do
Orçamento da União, de caráter emergencial. Com relação as
ameaças, até agora não foram feitas.

Prof. Wagner – preocupado com a frase: “o Rio de Janeiro vive um
momento particularmente perigoso”,   perguntou se as câmeras irão
ficar numa grande central, inatingível. As cancelas ficarão “abertas”?
 

Prof. Hélio – respondeu que a central ficará bem localizada, já está
pronta, com todos os cuidados. A idéia é na entrada identificar
através da “onda-livre” e para aqueles que não tem a
identificação eletrônica, haverá um bloqueio inicial para
identificação.  Lembrou que haverá o sistema de monitoramento por
câmeras.  O sistema será todo integrado – CENPES – CETEM –
Parque Tecnológico, Unidades, etc. 

Sr. Babucar – perguntou o que poderá ser feito no aspecto social e o
que pode ser desenvolvido com o que foi apresentado.  Já que o Projeto
de 96 está sendo adaptado com a realidade atual do Campus, em termos
de resultado, em quanto tempo isso vai dar resultado.

Prof. Hélio – respondeu que há vários projetos sociais em
discussão, como por exemplo: horto – jardineiros mirins,
programação de levar para casa mudas de plantas; Fome Zero –
grande fazenda (horta); contigente grande do pessoal da capina –
trabalho com pessoal de idade avançada (readaptação, uso de
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uniformes). Projeto junto à Prefeitura do Rio – a idéia é a Prefeitura
adotar o Fundão já que na realidade,  no final de semana, é utilizado
como campo de futebol, churrasco, etc. Com relação ao tempo, espera
que seja a curto prazo.

Porf. Schmal – comentou que,  além da falta de segurança, há outro
problema que é o lixo e resíduos dos laboratórios que deveriam ter
tratamento adequado.

Prof. Hélio – disse que está entrando em entendimentos com  o prof.
Cláudio Mahler, COPPE/Civil,  que trabalha com compostagem e,
através de parceria com Petrobrás, deverá ser construído um posto
de compostagem. Quatro alunos da Biologia já estão sendo agregados
(com bolsa) com a idéia de trabalhar com o tratamento do lixo;  com
relação ao resíduo químico, o descarte será feito por uma empresa
especializada em coleta, com a idéia fazer um custo único para todo o
Fundão.

Profa. Angela – informou que a Reitoria  criou  uma Comissão e
delegou ao Prof. Pinguelli  criar uma Termoelétrica no Fundão. O
projeto está sendo encaminhado com a finalidade de tratamento de
resíduos, lixo e gás.

Profa. Marilita – informou que a Assessoria de Qualidade está fazendo
um levantamento sobre os resíduos do CT.

Prof. Cláudio Neves -  perguntou sobre o ETU e sugeriu um portal da
Prefeitura  para colocar sugestões, criando um ambiente de
comunicação.

Prof. Hélio – disse que no momento não pode prestar informações
sobre o ETU ,pois está separado da Prefeitura. Quanto ao portal da
Prefeitura,  está sendo refeito.  

Prof. Aquilino – perguntou se há uma política de
ampliação/ocupação e novos empreendimentos para o Campus, já
que há uma população crescente (atualmente em torno de 60.000).

Prof. Hélio – comentou que existe um Plano Diretor em andamento:
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CENPES II, Fundão Orla,  área Empresarial, com a criação de um
Centro de Convenção; ocupação da “perna seca” do HU, 
transferindo uma parte do CCS para esse local, Instituto do Coração.

Sr. Júlio – perguntou se há possibilidade, através do novo
plano/projeto para a UFRJ,  da companhia do Metropolitano colocar o
serviço de ônibus Del Castilho – Metrô – Campus da UFRJ.

Prof. Hélio – a Prefeitura pretende reativar a linha de ônibus 911,
ligação direta ao Metrô de Del Castilho – Fundão. 

Prof. Ivan – informou que haverá uma melhor distribuição de volume
de tráfego através da sinalização de identificação de cores e
facilitadores eletrônicos; estacionamento – intercomunicação do
Bloco A e estacionamento do Grêmio com o IMA. Guaritas – divisão
do Fundão em zonas – para fazer um sistema de onda livre.  

Contatos: prefeito@pu.ufrj.br – ivancarmo@pu.ufrj.br 
Página – www.prefeitura.ufrj.br

Prof. Aquilino – agradeceu a visita do Prof. Hélio  e do Dr. Ivan.

EXPEDIENTE

Aprovação da Ata do dia 06/07/2004 – Aprovada sem alterações.

Sra. Denise Dantas – lembrou que Instituição, após diversas
reuniões/discussões,  conseguiu conceituar a “força de trabalho”
COPPE .

Surpreendeu-se, no entanto, com a decisão isolada da Diretoria em
promover para os  funcionários da Fundação COPPETEC um plano de
saúde da Golden Cross, a preços acessíveis, sem, no entanto
consultar aos outros funcionários da Instituição, que também fazem
parte da “força de trabalho”. Tomou conhecimento desse fato
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através da cópia de uma carta enviada aos funcionários da
Fundação, que estariam implantando um plano de saúde próprio. 
Atitudes como essa são extremamente desagradáveis, uma vez que foi
informada pela prof. Angela que isso não era cabível.

Pediu, portanto, para incluir na pauta da reunião  do próximo  CD a
discussão da força de trabalho COPPE, aplicações desse conceito
dentro da Instituição e também esclarecimentos sobre o Plano de
Saúde.  

Prof. Aquilino – acatou a solicitação da Sra. Denise.

Prof. Marilita – disse que só tomou conhecimento desse fato naquele
momento e  comentou que a COPPE está estudando uma proposta de
um plano de saúde coletivo.

Prof. Calôba – comentou que tomar atitudes isoladas, enfraquece o
todo. Fazer parte da força de trabalho COPPE tem bônus e ônus. É
necessário uma melhor comunicação  entre os diversos segmentos da
Instituição.

Sra. Denise - a intenção em discutir a aplicação desse conceito é
verificar como está sendo levado dentro da Instituição, verificar nossas
deficiências e nossas necessidades. 

Prof. Aquilino – pediu para que as Profs. Angela e Marilita estudem o
caso e tragam para a próxima reunião do CD pois será  item de pauta.

II . HOMOLOGAÇÕES

Progressões Horizontais

Homologada a composição de Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal do prof. Hostílio Xavier Ratton
Neto do Programa de Engenharia de Transportes. Categoria:  Adjunto II
para III.
Membro Interno
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Prof. Paulo Cézar Martins Ribeiro - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Fernando Luiz Cumplido MacDowell da Costa - IME
Membro da CAD
Prof. Nelson Francisco Favilla Ebecken - COPPE/UFRJ 
Em votação:   favoráveis – 19; contrários – 00; abstenções - 00

Homologada a composição de Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal da prof. Alessandra Magrini do
Programa de Planejamento Energético. Categoria:  Adjunto III para IV.
Membro Interno
Prof. Luiz Fernando Loureiro Legey - COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. João Lizardo Rodrigues Hermes de Araújo – IE/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Nelson Francisco Favilla Ebecken - COPPE/UFRJ 
Em votação:   favoráveis – 19; contrários – 00; abstenções - 00

Homologado o Relatório da Comissão para Avaliação de
Progressão Horizontal da Prof. Maria Cláudia Barbosa, do Programa de
Engenharia Civil, referente aos períodos de:
10 de agosto de 1995 a 31 de dezembro de 1998 – categoria: Adjunto I
para Adjunto II
01 de janeiro de 1999 a 31 de dezembro de 2001 – categoria: Adjunto II
para Adjunto III
01 de janeiro de 2002 a 31 de dezembro de 2003 - categoria:  Adjunto III
para Adjunto IV
Em votação:   favoráveis – 19; contrários – 00; abstenções - 00

Nada mais havendo a tratar, o prof. Aquilino Senra Martinez deu por
encerrada a sessão às 11:30h.

Presidente: Prof. Aquilino Senra Martinez
Secretária: Denise Schwartz Cupolillo
Ata aprovada em 14/09/2004
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